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Panorama Nacional 
 
 

AMLO no descarta diversificar el comercio, pero da prioridad al T-MEC (La 

Jornada, Alonso Urrutia y Alma E. Muñoz, p. web). 
Si bien existen planteamientos que sugieren diversificar el comercio internacional 
mexicano para no colocar todos los huevos en la misma canasta, se tiene que 
aprovechar la ventaja estratégica en la relación comercial con Canadá y Estados 
Unidos, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador quien precisó que eso no 
implica dar la espalda al comercio con otros países. 
En este contexto, López Obrador aseveró que aun cuando ha recibido invitaciones de 
organizaciones de migrantes mexicanos en Estados Unidos, asociaciones 
empresariales y de legisladores en ese país para sostener encuentros durante su gira, 
se mantendrá sin cambios la agenda. No vamos a poder cumplir con un programa muy 
amplio. Vamos a celebrar la entrada en vigor del tratado y a encontrarnos con el 
presidente Donald Trump con este propósito. 
Subrayó que la entrada en vigor del nuevo tratado comercial, por tratarse de una zona 
de gran peso económico, permitirá mayor generación de empleos y bienestar. En este 
contexto, sostuvo, de nueva cuenta, que la crisis económica en el país ya tocó fondo y 
vamos hacia arriba. Claro, los informes oficiales de crecimiento económico van a reflejar 
la caída de abril, mayo, junio, pero ya puedo decir con seguridad que a partir de este 
mes empezamos a recuperarnos en lo económico. 
Insistió en que las referencias de empleo y del incremento de las remesas que recibe el 
país son muestra de esta recuperación. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/politica/017n1pol) 
 

Manejar las secuelas económicas, prioridad de gobiernos: Segob (La Jornada, 

Fabiola Martínez, p. web). 
Al analizar la propuesta del semáforo Covid-19 que entrará en vigor el lunes próximo, la 
secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, indicó a mandatarios estatales que 
la prioridad es encontrar mecanismos para que las secuelas económicas de la pandemia 
sean manejables a todos los niveles de gobierno. 
En la sesión virtual con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en la que 
estuvieron, entre otros funcionarios federales, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, y el 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, el mandatario 
de Guerrero, Héctor Astudillo propuso que sea cada dos semanas cuando se actualice 
el semáforo; es decir, un periodo más amplio que el actual. 
Acaba de hacer una propuesta el gobernador Astudillo y me parece muy puesta en razón 
y es el ánimo general de todos: que la información fluya de manera semanal, pero que 
el semáforo se pudiera emitir cada dos semanas, refirió Olga Sánchez Cordero al final 
de la videoconferencia. 
El subsecretario López-Gatell nos informó los problemas que se están viviendo en el sur 
de Estados Unidos donde hay un rebrote fuerte que puede impactar en México, comentó 
el mandatario Enrique Alfaro. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/politica/006n1pol) 
 

Gobernadores piden cierre de frontera norte por Covid-19 (El Sol de México, 

Roxana González, p. web). 
El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, pidió al Secretario de 
Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, hacer cumplir el cierre fronterizo acordado con 
el gobierno de Estados Unidos y sólo permitir los cruces esenciales de trabajo, comercio, 
seguridad, atención médica o compra de medicamentos., ante el incremento de casos 
de Covid-19 en la frontera norte. 
“Toda aquella persona que no tenga que estar cruzando a este lado de la frontera de 
México que evite cruzar”, dijo el gobernador en entrevista radiofónica con Joaquín López 
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Dóriga, tras anunciar más temprano en sus redes sociales que dio positivo a 
coronavirus. 
Subrayó que en Tamualipas ya ha clausurado supermercados y transporte público los 
fines de semana, en la frontera con Estados Unidos, y se tomarán medidas 
extraordinarias para evitar mayores contagios. 
La petición de Garcia Cabeza de Vaca al secretario Ebrard, se suma a la hecha por la 
gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, quien el miércoles anunció que a partir de 
este fin de semana su gobierno iniciará un operativo con filtros en la frontera de la Unión 
Americana hacia México, a fin de fortalecer la estrategia de prevención ante el 
coronavirus. 
(https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/gobernadores-cierre-frontera-
norte-estados-unidos-rebrotes-coronavirus-covid-19-comercios-contagios-marcelo-
abrard-5444658.html) 
 

Con visita de AMLO, 'Trump busca cambiar el foco de atención' (El Financiero, 

Amílcar Salazar, p. web). 
Para el profesor-investigador del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de 
México, Reynaldo Yunuen Ortega Ortiz, la visita del presidente Andrés Manuel López 
Obrador a la Casa Blanca será breve. El reto –advierte– estará en los temas que el 
equipo del Presidente pueda plantear e introducir en la agenda de Donald Trump, 
mientras que el estadounidense buscará cambiar su imagen e impulsar su discurso 
hacia la recuperación económica. 
En entrevista con El Financiero, el especialista en la relación México-Estados Unidos 
descarta que, en la visita oficial que se realizará la próxima semana, se realice una 
petición particular del presidente Trump hacía López Obrador “más allá de lo que ya ha 
pedido, que es mucho”. 
“No creo que el presidente pida más cosas, lo que quiere Trump es cambiar su discurso, 
que en este momento es muy negativo, porque se ve un presidente incapaz de resolver 
problemas como la crisis económica, la del sistema policial… tiene muchas áreas 
abiertas y con la visita trataría de cambiar el discurso y la agenda. 
“Cambiar el foco de atención hacia una agenda de recuperación económica, de ‘vamos 
a ser mejores vecinos y vamos a impulsar el crecimiento económico’, esa es en buena 
medida el propósito de Trump”, explica el académico. 
(https://elfinanciero.com.mx/nacional/con-visita-de-amlo-trump-busca-cambiar-el-foco-
de-atencion) 
 

'Dando y dando', dice madre de 'El Mochomo' a abogado al planear soborno 
para su liberación (El Financiero, Redacción, p. web). 
Ciro Gómez Leyva presentó en su noticiario nocturno de este jueves en Imagen 
Televisión la conversación entre Francelia Salgado, madre de José Ángel "N", alias “El 
Mochomo”, y su abogado, para entregar dinero a Marco Aurelio González, secretario de 
acuerdos del Juzgado Segundo de Distrito en el Estado de México, a cambio de 
liberarlo. 
En la grabación presentada por el periodista se escucha cuando el abogado le dice a 
Salgado: "le comentaba yo a su hijo que esta persona nos comentó que ya está todo 
hecho y que si podíamos ir avanzando con el tema económico". 
"Acuérdese que quedamos que, como dicen, dando y dando ", responde Salgado, y más 
adelante añade: "Como quedamos, lo reiteramos varias veces: dando y dando. Nosotros 
no le vamos a quedar mal. Andamos en eso. Usted dígale que nosotros somos personas 
serias". 
Después, la madre de José Ángel "N" pregunta al abogado si ya se firmó el acta de 
libertad, a lo que este responde: "él nos avisa a qué hora se está firmando mañana (...), 
en cuanto él nos avise yo le aviso a ustedes para organizarnos". 
(https://elfinanciero.com.mx/nacional/dando-y-dando-dice-madre-de-el-mochomo-a-
abogado-al-planear-soborno-para-su-liberacion) 
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Canadá rebasa a México en comercio con EU (El Financiero, Héctor Usla, p. web). 
México ya no es el principal socio comercial de Estados Unidos, ya que el volumen de 
comercio (exportaciones más importaciones) entre ambos países fue de 201 mil 500 
millones de dólares en el acumulado de enero a mayo de 2020, cifra inferior a los 204 
mil 600 millones de dólares que intercambiaron Canadá y EU durante el mismo periodo, 
de acuerdo con la Oficina del Censo estadounidense. 
Con esto, el país de la hoja de maple se ubicó como el principal socio comercial de la 
economía estadounidense, desplazando a México al segundo sitio. 
Las cifras del flujo comercial acumulado revelaron que México permaneció como 
principal socio comercial de la economía más grande del mundo durante 16 meses 
consecutivos. 
Al respecto, Francisco de Rosenzweig, presidente del Comité de Comercio Exterior de 
la American Chamber fo Commerce (AmCham), señaló que la difícil situación por la que 
atraviesa el comercio depende exclusivamente de las medidas que han tenido que tomar 
los gobiernos de México y Estados Unidos para brindar seguridad sanitaria a sus 
ciudadanos, ante la pandemia del COVID-19, aunque es probable que esta situación 
pueda dejarse atrás a la brevedad. 
(https://elfinanciero.com.mx/economia/canada-desplaza-a-mexico-como-mayor-socio-
comercial-de-eu) 
 

México tiene con qué para revirar denuncias laborales de EU: IP (El 

Economista, Lilia González y María del Pilar Martínez, p. web). 
Si bien el tema laboral se convierte en el “foco rojo” del Tratado entre México, Estados 
Unidos y Canadá (T-MEC), por las recurrentes amenazas de los estadounidenses para 
iniciar controversias, México también ya tiene identificadas a empresas americanas por 
explotación infantil, trabajo forzoso e inhibir la democracia sindical, adelantó el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar. 
México ha identificado varios casos en materia laboral para demandar a Estados Unidos, 
y se están preparando denuncias por casos de trabajadores mexicanos que son sujetos 
de discriminación y laboran sin garantías. 
“Hay situaciones y diferendos. Otro es trabajo forzoso que ha sido una demanda de los 
sindicatos norteamericanos y hago el punto de que tenemos más cosas que demandar 
desde México hacia EU, que lo que ellos probablemente nos demanden”, aseveró el 
dirigente empresarial. 
Durante un webinar organizado por el CCE con medios de comunicación, el dirigente 
empresarial resaltó los casos de mexicanos trabajando en el extranjero que son sujetos 
de inhibición, de trabajo sin prestaciones en donde “no tienen las garantías de una ley 
laboral como la que nosotros tenemos en México”. 
(https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-tiene-con-que-para-revirar-
denuncias-laborales-de-EU-IP-20200703-0020.html) 
 

México y EU, lejos de entender la migración (El Economista, Perla Pineda, p web). 
La migración no se ha entendido como un tema de derechos humanos tanto en México 
como en Estados Unidos, por lo que resulta “ilusorio” que en la reunión entre los 
presidentes López Obrador y Donald Trump se busque hacer una corrección de políticas 
para mejorar el trato a los migrantes, consideraron especialistas en un conversatorio 
organizado por Agenda Migrante. 
José Miguel Vivanco, director de la División de las Américas de Human Rights Watch, 
consideró que es difícil que en el próximo encuentro bilateral se ponga sobre la mesa la 
agenda migrante pues opina que se trata de un evento puramente político entre dos 
líderes que son “tremendamente decepcionantes” en lo que tiene que ver con una 
agenda genuina en materia de derechos humanos. 
“A Trump estos temas no le interesan, sólo le interesa su reelección y todo lo condiciona 
a su agenda personal (...) Trump seguirá en su línea antimigrante”, dijo y agregó que el 
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presidente AMLO ha hecho demostraciones de que está decidido a hacer de México el 
muro contra la migración proveniente del sur. 
Por su parte, el diputado Porfirio Muñóz Ledo recordó que pese a que la red consular 
mexicana en EU ha ayudado a las familias, falta penetración en el sistema judicial de 
los Estados Unidos. 
(https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Mexico-y-EU-lejos-de-entender-la-
migracion-20200702-0136.html) 
 

Sheinbaum anuncia inversión de 483 millones de pesos en paradero de 
Indios Verdes (El Financiero, Eduardo Ortega, p. web). 
El Gobierno de la Ciudad de México invertirá 483 millones de pesos en la readecuación 
del Centro de Transferencia Modal de Indios Verdes, anunció este jueves la jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum. 
En este punto confluirán además del Metro, la línea 1 y 7 del Metrobús, la línea 1 del 
Cablebús, la línea 4 del Mexibús y la línea 2 del Mexicable. 
La inversión en la obra, que beneficiará a alrededor de 1.15 millones de personas, se 
realizará en conjunto con Banobras, el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) y el 
Estado de México, como parte de una obra metropolitana de integración en una 
superficie de alrededor de 35 mil metros cuadrados, explicó Andrés Lajous, secretario 
de Movilidad. 
“No solamente vamos a readecuar todo el paradero de Indios verdes para que las 
personas pueden hacer una transferencia directa, segura y agradable desde el 
Cablebús hasta el otro lado de Insurgentes, pasando por el Metro y las estaciones del 
Metrobús y Mexibús, sino que va haber una importante reducción en el total del parque 
vehicular que llega a Indios Verdes", resaltó. 
(https://elfinanciero.com.mx/cdmx/sheinbaum-anuncia-inversion-de-483-millones-de-
pesos-en-paradero-de-indios-verdes) 
 

Destinará Sacmex 7 mil 320 mdp a la sustitución de la red hidráulica (La 

Jornada, Roció González Alvarado, p. web). 
El Gobierno de la Ciudad de México busca ahorrar y recuperar 2 mil litros de agua por 
segundo mediante la sustitución de la red hidráulica, control de presión, detección y 
reparación de fugas, y con ello cerrar 50 pozos de agua en la zona oriente, es decir, en 
Iztapalapa y Tláhuac, donde se tienen los efectos más nocivos por el hundimiento del 
suelo y donde es más difícil potabilizar el líquido debido a su calidad. 
En el foro virtual Planeación para el desarrollo sustentable de la Ciudad de México, 
organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, el director del 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Carmona, detalló que este objetivo 
se pretende alcanzar con la macro medición y sectorización de la red de agua potable, 
con miras a tener una mejor distribución del recurso natural, sin necesidad de desarrollar 
una fuente adicional de abastecimiento. 
A manera de ejemplo, expuso los casos de Álvaro Obregón y Tlalpan, donde ya se ha 
obtenido información por medio de estos mecanismos, lo que permitió hacer un 
diagnóstico y pronóstico. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/capital/033n1cap) 
 

Trump contrata a empresa para vigilar virtualmente la frontera (La Jornada, 

Redacción, p. web). 
El gobierno de Donald Trump concedió ya a la empresa de alta tecnología Anduril, la 
fabricación de torres de vigilancia que operarán con inteligencia artificial (IA) para 
reforzar el muro fronterizo entre México y Estados Unidos, proyecto que la oposición 
demócrata respalda. El muro virtual contará con cientos de torres de vigilancia que 
operarán con luz solar y que son capaces de diferenciar vehículos, personas o animales, 
informó el diario este jueves The Washington Post. 
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La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) señaló 
en un comunicado que este sistema de radares detecta el movimiento y analiza los datos 
usando algoritmos para identificar si vale la pena alertar a las patrullas cercanas. 
El muro en la frontera fue una de las grandes promesas electorales de Donald Trump 
en 2016 y se convirtió después en un eje de su gobierno. Durante su campaña prometió 
que el gobierno de México correría con el costo. El presidente entró en una dura pugna 
con el Congreso y luego declaró una emergencia nacional con el fin de conseguir fondos 
para construirlo. 
Durante su gobierno se han levantado más de 322 kilómetros de barreras físicas y el 
mandatario republicano prometió que para final de año estarán listos cerca de 724 
kilómetros. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/03/politica/017n2pol) 
 

Opositor deja Hong Kong y pide al mundo encarar a China (El Economista, 

Agencias, p. web). 
Uno de los más importantes activistas prodemocracia de Hong Kong, Nathan Law, 
anunció que huyó del territorio chino tras la entrada en vigor de una ley de seguridad 
nacional aprobada por Pekín. 
“Ya he abandonado Hong Kong y continuaré con mi activismo en el plano internacional”, 
dijo Law en un breve mensaje en inglés enviado a periodistas. 
“Teniendo en cuenta los riesgos, no voy a revelar mucho de mi actual paradero y de mi 
situación”, agregó en el mensaje. 
Law es uno de los fundadores de Demosisto, un partido prodemocracia que se 
autodisolvió a principios de esta semana en respuesta a la ley de seguridad. 
En entrevista con Reuters aseguró que el destino de Hong Kong muestra el verdadero 
autoritarismo de China, por lo que el resto del mundo debería enfrentarse al presidente 
Xi Jinping y comenzar a poner los derechos humanos por encima de las ganancias 
financieras de comerciar con la segunda economía más grande del mundo y que 
“aborde multilateralmente el problema de China de una manera más asertiva”. 
(https://www.eleconomista.com.mx/internacionales/Opositor-deja-Hong-Kong-y-pide-al-
mundo-encarar-a-China-20200702-0137.html) 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Más de mil solicitudes atendidas vía telefónica y correo electrónico a 
migrantes que radican en EU (Gob.mx, Redacción, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
La Procuraduría Agraria ha recibido más de mil solicitudes -vía telefónica o correo 
electrónico- de orientación y asesoría de migrantes que radican en Estados Unidos, para 
celebrar contratos de enajenación, asociación, aprovechamiento de tierras, lista de 
sucesiones, así como trámites y gestiones ante diversas instancias gubernamentales 
relacionadas con los derechos agrarios. 
Así lo informó, Alexis Ballinas Ruiz, director de la Visitaduría Especial de la Procuraduría 
Agraria, durante las charlas del Conversatorio Diálogos Agrarios por el Territorio 
#SaldremosAdelanteEjidosyComunidades con el tema: “Atención a Migrantes”. 
Durante su exposición, el funcionario indicó que las solicitudes de asesorías y 
orientaciones de tierras ejidales, que llegaron a la Procuraduría Agraria, provienen de 
los estados de Zacatecas, Guanajuato, Michoacán, Estados de México, Guerrero, 
Hidalgo, Puebla, Jalisco, Veracruz, Morelos y Oaxaca. 
Ballinas Ruiz comentó que, para atender a los connacionales, la institución de servicio 
social implementó un formulario donde deben poner el nombre completo, dónde se 
ubican sus tierras, el nombre del ejido, el domicilio y en qué entidad federativa se ubican, 
en caso de que tengan la calidad de ejidatario o comunero. 
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También -dijo- deberán dar una breve explicación de la inscripción de la asesoría que 
están solicitando, dejar un número telefónico, un correo electrónico para responderles 
en tiempo y forma a los campesinos o, en su caso, para una ampliación o mayor 
información. Además, deben señalar número telefónico o un correo electrónico para que 
puedan contactar a los servidores públicos, por si se requiere una ampliación o mayor 
información. 
(https://www.gob.mx/pa/articulos/mas-de-mil-solicitudes-atendidas-via-telefonica-y-
correo-electronico-a-migrantes-que-radican-en-eu?idiom=es 
Información también disponible en: 
 

- Más de mil solicitudes atendidas vía telefónica y correo electrónico 
de migrantes que radican en EU (YouTube, Canal: Procuraduría Agraria, p. web). 

Jueves 02 julio 2020 
Las solicitudes que solicitan la Procuraduría Agraria de asesorías y orientaciones 
provienen de los estados de Zacatecas, Guanajuato, Michoacán, Estados de México, 
Guerrero, Hidalgo, Puebla, Jalisco, Veracruz, Morelos y Oaxaca: Alexis Ballinas. 
https://www.youtube.com/watch?v=BIkU_kvfWac) 
 

Productores no pueden acceder a programa social (Zunoticia, Redacción, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
San Luis Potosí, Huehuetlán. - El pasado mes de mayo se abrió la ventanilla a nivel 
estado para la solicitud de semilla de maíz y frijol en la zona Huasteca, esto por parte 
de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, que destinó para 
el municipio de Huehuetlán 700 hectáreas. 
La falta de certificado parcelario ha ocasionado que más de la mitad de los expedientes 
entregados recibieran observaciones por subsanar, todas ellas relacionadas a la falta 
de dicho documento, el cual, los productores de la comunidad no tienen puesto que 
cuentan con un documento conocido como certificado de uso común, equivalente al 
primero, sin embargo, este último no tiene validez ante la SEDARH. 
Menos de 300 hectáreas fueron aceptadas, mismas que corresponden a los ejidos del 
municipio; se espera, a través de la Procuraduría Agraria, obtener un acta de 
reconocimiento para el productor que no cuente con el documento solicitado, sin 
embargo, es un proceso difícil, dado que la Procuraduría mantiene suspendidas las 
visitas a los municipios debido a la contingencia. 
(https://www.zunoticia.com/productores-no-pueden-acceder-a-programa-estatal/) 
 

Ejidatarios de «Las Vigas de Ramírez» acusan a comisariado ejidal de talar 
el bosque (Más Latina 96.5 Perla Sandoval, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
Veracruz, Xalapa. - Ejidatarios de Las Vigas de las Ramírez denunciaron que el 
comisariado ejidal Ángel Rafael Becerra Hernández tala de manera indiscriminada el 
bosque en las mil 600 hectáreas que comprende el ejido y ha provocado daños en el 
ambiente y hace un manejo irregular por la venta de la madera, con lo cual afecta a 412 
ejidatarios.  
Crescencio Sánchez Ramírez, uno de los afectados, señaló que a pesar de que en 
asamblea del ejido se determinó suspender la tala de árboles y retirar al comisariado 
como administrador; sin embargo, no respetó la decisión y sigue usufructuando con el 
bosque sin tener permiso para hacerlo. 
“El 23 de febrero se determinó que ya no sería administrador, pero por su capricho sigue 
trabajando y derribando el monte y afecta los nacimientos de agua porque hay escasez 
a causa de la tala y a los ejidatarios”. 
Acusó que ya presentaron un oficio ante la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) y 
la Procuraduría Agraria para denunciar estas irregularidades, pero hasta ahora no ha 
habido respuesta. 
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A ello se suma que los ejidatarios denunciaron presuntas irregularidades en el manejo 
de los recursos, pues hay “volando” 11 millones de pesos de ingresos que no han sido 
reportados. 
(http://www.maslatina.com.mx/estatales/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-acusan-a-
comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/ 
Información también disponible en: 
 

- Ejidatarios de Las Vigas de Ramírez, acusan a comisariado ejidal de 
talar el bosque (Palabra de Veracruzano, Irineo Pérez Melo, p. web). 

Jueves 02 julio 2020 
Veracruz, Xalapa. - Ejidatarios del Ejido de Las Vidas de Ramírez acusaron al 
comisariado ejidal Rafael Ángel Becerra Hernández de permitir y participar en acciones 
de tala inmoderada y aprovechamiento forestal de la zona, por lo que pidieron la 
intervención de las autoridades correspondientes para evitar la depredación del bosque. 
En representación de los ejidatarios, Crescencio Sánchez Ramírez, dio a conocer que 
el comisariado ejidal en asamblea, los integrantes del ejido en cuestión determinaron 
que ya no sea el quien administre el bosque. 
“El 23 de febrero se acordó en la asamblea que él ya no sería el administrador, pero él 
por su capricho está tumbando el monte y afectando los nacimientos de agua que se 
tienen en la zona, lo cual afecta de manera directa al pueblo al registrarse ya la escasez 
del vital elemento”, añadió. 
Dio a conocer que de esta situación ya tienen conocimientos las autoridades de la 
Secretaría de Medio Ambiente del estado y la Procuraduría Agraria “pero no nos han 
hecho caso y queremos ver el motivo por el cual no se da solución a este problema”. 
Y aprovechando su estadía en esta capital hicieron pública esta denuncia, para ver si 
así responden las autoridades involucradas, además de que acudirán a la oficina del 
Gobernador para entregar un oficio en donde se detallan las irregularidades que se 
tienen en esa zona e intervenga ante las dependencias mencionadas y digan el por qué 
no han hecho caso a los oficios que se han entregado a las mismas. 
https://palabradeveracruzano.com.mx/2020/07/02/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-
acusan-a-comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/) 
 

Sector Agrario 
 
 

Presentan Gobernación y Sedatu ‘Plan de Movilidad 4S’ para una nueva 
normalidad en los municipios del país (Gob.mx, Comunicado 286/2020, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
La Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para el Federalismo y el 
Desarrollo Municipal (Inafed), y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), presentaron el ‘Plan de Movilidad 4S’ a gobiernos municipales con la finalidad 
de adaptar a la sociedad y su entorno a la Nueva Normalidad de forma saludable, 
segura, sustentable y solidaria. Se trata de una propuesta integral para que el 
desplazamiento de personas y mercancías poscrisis sanitaria por COVID-19, no 
ocasione riesgos en la salud y la economía en sus centros de población. 
En el foro virtual ‘Introducción al Plan de Movilidad 4S: preparar las calles para la nueva 
normalidad’, el subsecretario de Gobierno, Ricardo Peralta Saucedo, indicó que la 
movilidad es muy importante para los estados y municipios en el país. 
“Dicha iniciativa que viene desde la federación, con la vinculación de distintas instancias 
y con esta enorme participación que hoy existe con los municipios y las entidades 
federativas es absolutamente inédita”, dijo. 
Mencionó que, en el marco de la contingencia sanitaria por el coronavirus, se requiere 
de una estrategia de movilidad que sea saludable, segura y sustentable, respetando la 
sana distancia. 

http://www.maslatina.com.mx/estatales/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-acusan-a-comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/
http://www.maslatina.com.mx/estatales/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-acusan-a-comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/
https://palabradeveracruzano.com.mx/2020/07/02/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-acusan-a-comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/
https://palabradeveracruzano.com.mx/2020/07/02/ejidatarios-de-las-vigas-de-ramirez-acusan-a-comisariado-ejidal-de-talar-el-bosque/


“Estamos entrando a una nueva realidad en nuestro país en la que todos tenemos que 
estar convencidos de que esta forma de vivir nos acompañará seguramente por muchas 
décadas y la movilidad se tiene que adaptar también a esta nueva forma de ver las 
cosas para preservar nuestras vidas”, destacó. 
(https://www.gob.mx/sedatu/prensa/presentan-gobernacion-y-sedatu-plan-de-
movilidad-4s-para-una-nueva-normalidad-en-los-municipios-del-pais-247217) 
 

Infonavit reconoce pendientes y retrasos en programas de vivienda a 19 
meses del Gobierno de AMLO (El Financiero, Eduardo Navarrete, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
A prácticamente 19 meses del arranque de la administración federal del presidente 
Andrés Manuel López Obrador, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (Infonavit) reconoció que aún hay pendientes y existen retrasos en 
algunos de sus programas de apoyo para los afiliados. 
En un mensaje emitido por redes sociales, el director general del Infonavit, Carlos 
Martínez Velásquez, señaló que entre dichos pendientes se encuentra aún la intención 
del instituto de reducir la tasa de interés de los créditos, así como acelerar los programas 
de crédito para la autoproducción y el de recuperación de vivienda abandonada. 
“El crédito de autoproducción de vivienda se ha retrasado, pero espero que se otorguen 
los primeros créditos de este tipo en el último cuarto del año. El programa de 
recuperación de vivienda abandonada que arrancamos en diciembre 2019 con Sedatu, 
va lento. Ya se firmaron los primeros convenios con Mexicali, Tijuana o Juárez”, señaló. 
El instituto anunció a mediados de abril un aumento por hasta 120 mil pesos al crédito 
para el mejoramiento y un nuevo crédito para la autoconstrucción sin intermediarios por 
hasta 500 mil pesos. 
(https://elfinanciero.com.mx/economia/infonavit-reconoce-pendientes-y-retrasos-en-
programas-de-vivienda-a-19-meses-del-gobierno-de-amlo) 
 

Sector Agropecuario 
 
 
En el tema agropecuario estamos preparados para el T-MEC (Gob.mx, 

Redacción, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
El intercambio agroalimentario establecido en el Tratado de Comercio México-Estados 
Unidos-Canadá (T-MEC), ha crecido de forma constante en los últimos años gracias al 
esfuerzo de millones de productores y a la política de promoción y fortalecimiento de 
este sector. 
El T-MEC sin duda beneficia en al capítulo agroalimentario a nuestro país, pero ¿cómo 
nos beneficia? Aquí te presentamos algunas de las ventajas: 
1.- Los productos agrícolas y agroindustriales mexicanos mantienen el acceso libre al 
mercado de los Estados Unidos. 
2.- La eliminación de subsidios a la exportación de productos agrícolas y 
agroindustriales, acordadas y establecidas en foros internacionales se confirman, dando 
lugar a un comercio justo entre las Partes. 
3.- En el tema de Medidas Sanitaria y Fitosanitaria (MSF), se simplifican los 
procedimientos para reconocer la regionalización y equivalencia de éstas establecidas 
por las autoridades sanitarias de las Partes, convirtiéndose en uno de los instrumentos 
más ambiciosos negociados por nuestro país en un acuerdo comercial en temas de 
sanidad… 
(https://www.gob.mx/agricultura/articulos/en-el-tema-agropecuario-estamos-
preparados-para-el-t-mec?idiom=es) 
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IP y Gobierno mantienen una relación distante: Bosco de la Vega (Contra 

República, Redacción, p. web). 
Viernes 03 julio 2020 
“Vemos a un Presidente distante de la iniciativa privada, queremos trabajar en equipo, 
queremos sumar, sobre todo ante el más grande reto de México moderno. Este país es 
de todos y queremos participar junto con él, junto con la academia, sindicatos, con el 
sector privado; queremos hacer un gran equipo para el gran acuerdo que necesita 
nuestro país”, afirmó el presidente del CNA, Bosco de la Vega 
En videoconferencia, organizada por el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), el líder 
del la industria agrícola comentó que la iniciativa privada de México lamenta que el 
Gobierno los haya excluido de la reunión que sostendrá la siguiente semana el 
presidente Andrés Manuel López Obrador y presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, por la entrada en vigor del Tratado comercial entre México, Estados Unidos y 
Canadá (TMEC). 
“No hemos sido requeridos para la invitación de la gira, lo cual lamentamos y hemos 
trabajado en equipo siempre; y el gran trabajo que se ha hecho como Cuarto de Junto 
lo ha demostrado así”, afirmó el titular del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). 
(https://www.contrareplica.mx/nota-IP-y-Gobierno-mantienen-una-relacion-distante-
Bosco-de-la-Vega20203733) 
 

Gobierno de Morelos solicita la emisión del Programa de Fertilizante 2020 
(La Jornada Morelos, Redacción, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
El secretario de Gobierno, Pablo Ojeda, junto a la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro), Katia Isabel Herrera Quevedo, sostuvieron una reunión virtual 
con Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural 
(Agricultura) del Gobierno de México, para solicitarle la emisión de la convocatoria 
respectiva para que Morelos tenga acceso al Programa de Fertilizante 2020, 
correspondiente al actual ciclo agrícola primavera-verano. 
En compañía del encargado de despacho de la Subsecretaría de Gobierno, Mauricio 
Termignoni Apodaca, Pablo Ojeda señaló que en Morelos se tiene un compromiso con 
los productores, ya que el campo representa un sector prioritario para la actual 
administración. 
Al referirse a la gestión que el Estado ha venido realizando ante la federación, la titular 
de la Sedagro confió en que la Secretaría de Agricultura emita para Morelos la 
convocatoria del Programa de Fertilizante 2020, con el propósito de garantizar el 
fortalecimiento de la producción agrícola en beneficio del campo morelense. 
En la reunión también estuvieron Miguel García Winder, subsecretario de Agricultura; 
así como Ramón Osuna Quevedo, coordinador general de Delegaciones, y Areli Cerón 
Trejo, director de Apoyos para la Producción Agrícola de la Secretaría de Agricultura del 
Gobierno federal. 
(http://www.lajornadamorelos.com.mx/pol%C3%ADtica/2020/07/02/22513/gobierno-
morelos-solicita-la-emisi%C3%B3n-del-programa-fertilizante-2020) 
 

Agroindustria de Jalisco priorizará exigencia sanitaria en mercados 
internacionales (El Economista, Patricia Romo, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
Jalisco. - A raíz de la crisis sanitaria mundial generada por la pandemia de Covid-19, el 
tema de sanidad e inocuidad agroalimentaria será prioritario, tanto en la producción 
como en la exportación de alimentos, dijo a El Economista, Jacobo Cabrera Palos, 
presidente del Consejo Agroalimentario de Jalisco (CAJ). 
Comentó que, con la entrada en vigor del nuevo Tratado comercial entre México, 
Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y ante las nuevas circunstancias provocadas por la 
pandemia, la industria agroalimentaria de Jalisco se prepara para satisfacer las nuevas 
exigencias de los mercados internacionales. 
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“Tenemos que seguir impulsando el tema de diversificación de mercados, hacia Corea 
del Sur, Japón, China, Europa (...) Vienen muchos cambios de paradigmas; el 
consumidor está buscando productos más pequeños, productos más coloridos, 
productos que tengan un embalaje que te dé la certeza de que no se contaminó ese 
producto”, explicó. 
De acuerdo con el presidente del CAJ, además de la trazabilidad, uno de los principales 
cambios en la exportación de alimentos será el embalaje. 
“Las famosas arpillas van a ir cambiando por un embalaje de unidades: dos jitomates, 
tres fresas, debidamente embalados”, comentó el dirigente del sector, quien destacó el 
caso de Corea del Sur, país que marcó tendencia a partir del 2012. 
(https://www.eleconomista.com.mx/estados/Agroindustria-de-Jalisco-priorizara-
exigencia-sanitaria-en-mercados-internacionales-20200702-0159.html) 
 

Bosques, desatendidos por dar prioridad a Sembrando Vida: expertos (La 

Jornada, Angelica Enciso, p. web). 
Jueves 02 julio 2020 
El gobierno federal se ha enfocado en la actividad forestal de un millón de hectáreas del 
programa Sembrando Vida, pero con él no atiende la problemática de los 94.5 millones 
de hectáreas de bosques, selvas, manglares, matorrales xerófilos y otra vegetación del 
territorio forestal del país, advierte en un análisis el Consejo Civil Mexicano para la 
Silvicultura Sostenible. 
Detalla que mientras Sembrando Vida cuenta con 26 mil millones de pesos anuales para 
establecer sistemas agroforestales en un millón de hectáreas, la Conafor recibe 2 mil 
500 millones de pesos con la responsabilidad de cumplir con acciones estratégicas y 
fundamentales, como poner en marcha estrategias para transitar a una tasa de cero por 
ciento de pérdida de carbono en un territorio 94 veces más grande. 
Indica que la siembra de árboles intercalados con frutales y cultivos agrícolas no es un 
programa forestal. Hay unas mil 700 comunidades y ejidos con programa de manejo de 
bosques, que los aprovechan y conservan, lo cual ha hecho del país un referente global 
de forestería comunitaria, explica. 
(https://www.jornada.com.mx/2020/07/02/politica/016n2pol) 
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AMLO no descarta diversificar el comercio, pero 

da prioridad al T-MEC 

Viernes 03 julio 2020 / Alonso Urrutia y Alma E. Muñoz 

Si bien existen planteamientos que sugieren diversificar el comercio internacional 

mexicano para no colocar todos los huevos en la misma canasta, se tiene que 

aprovechar la ventaja estratégica en la relación comercial con Canadá y Estados 

Unidos, sostuvo el presidente Andrés Manuel López Obrador quien precisó que 

eso no implica dar la espalda al comercio con otros países. 

En este contexto, López Obrador aseveró que aun cuando ha recibido 

invitaciones de organizaciones de migrantes mexicanos en Estados Unidos, 

asociaciones empresariales y de legisladores en ese país para sostener 

encuentros durante su gira, se mantendrá sin cambios la agenda. No vamos a 

poder cumplir con un programa muy amplio. Vamos a celebrar la entrada en vigor 

del tratado y a encontrarnos con el presidente Donald Trump con este propósito. 

Subrayó que la entrada en vigor del nuevo tratado comercial, por tratarse de una 

zona de gran peso económico, permitirá mayor generación de empleos y 

bienestar. En este contexto, sostuvo, de nueva cuenta, que la crisis económica 

en el país ya tocó fondo y vamos hacia arriba. Claro, los informes oficiales de 

crecimiento económico van a reflejar la caída de abril, mayo, junio, pero ya puedo 

decir con seguridad que a partir de este mes empezamos a recuperarnos en lo 

económico. 

Insistió en que las referencias de empleo y del incremento de las remesas que 

recibe el país son muestra de esta recuperación. 

Aseguró que al cierre de junio se perdieron 82 mil empleos en la economía 

formal, mientras que en abril fueron 555 mil; en tanto que, en materia de 

remesas, se incrementarán 10 por ciento el monto global del primer semestre. 

Recordó que en marzo se alcanzaron 4 mil millones de dólares de remesas y el 

año pasado osciló en 36 mil millones de dólares, cifra que puede ser el 

presupuesto de un país. Subrayó que México sólo está por debajo de China e 

India en cuanto a captación de recursos por esta vía. Esos envíos benefician a 

10 millones de familias, casi una tercera parte de la población, que son los de 

abajo, los más necesitados. 

Durante la conferencia de prensa se detalló la iniciativa de pagar dos bimestres 

en las pensiones de adultos mayores y personas con discapacidad. 

La subsecretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, señaló que como parte de los 

apoyos derivados de la pandemia que prevalece se entregará el equivalente a 

cuatro meses, por lo que las transferencias sumarán 46 mil millones de pesos 

dirigidos a 8 millones 25 mil adultos mayores y a 745 mil personas con 

discapacidad. 
 
 



 

Manejar las secuelas económicas, prioridad de 

gobiernos: Segob 

 

Viernes 03 julio 2020 / Fabiola Martínez 

Al analizar la propuesta del semáforo Covid-19 que entrará en vigor el lunes 

próximo, la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, indicó a 

mandatarios estatales que la prioridad es encontrar mecanismos para que las 

secuelas económicas de la pandemia sean manejables a todos los niveles de 

gobierno. 

En la sesión virtual con la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), en 

la que estuvieron, entre otros funcionarios federales, el secretario de Salud, 

Jorge Alcocer, y el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo 

López-Gatell, el mandatario de Guerrero, Héctor Astudillo propuso que sea cada 

dos semanas cuando se actualice el semáforo; es decir, un periodo más amplio 

que el actual. 

Acaba de hacer una propuesta el gobernador Astudillo y me parece muy puesta 

en razón y es el ánimo general de todos: que la información fluya de manera 

semanal, pero que el semáforo se pudiera emitir cada dos semanas, refirió Olga 

Sánchez Cordero al final de la videoconferencia. 

El subsecretario López-Gatell nos informó los problemas que se están viviendo 

en el sur de Estados Unidos donde hay un rebrote fuerte que puede impactar en 

México, comentó el mandatario Enrique Alfaro. 



En tanto, Sánchez Cordero, destacó durante la sesión la utilidad de la nueva 

etapa del tratado comercial de América del Norte, como mecanismo de apoyo 

para que las industrias nacionales y locales se reactiven poco a poco porque son 

fuente de empleo para miles. 

Aludió que la entrada en vigor del tratado México-Estados Unidos-Canadá es 

una oportunidad importante para la recuperación económica. 

Desde la Secretaría de Gobernación respaldamos la visión de la reactivación 

económica del país ante este nuevo tratado comercial con Estados Unidos y 

Canadá, recordando que este impulso debe encontrar eco en la economía local. 

Señaló que, en el contexto de la cooperación con las entidades, que está 

funcionando, habló con el mandatario de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez, 

para refrendar el compromiso del gobierno federal para atender conjuntamente, 

coordinadamente los diversos retos que enfrentan, en este caso el de la 

seguridad. 

En Gobernación, añadió, queremos ser catalizadores del diálogo y del trabajo 

conjunto. En la sesión participaron también las secretarias de Economía y del 

Trabajo, así como los directores del IMSS e Insabi. 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Gobernadores piden cierre de frontera norte por 

Covid-19 

 

Viernes 03 julio 2020 / Roxana González 

El gobernador de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca, pidió al 

Secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, hacer cumplir el cierre 

fronterizo acordado con el gobierno de Estados Unidos y sólo permitir los cruces 

esenciales de trabajo, comercio, seguridad, atención médica o compra de 

medicamentos., ante el incremento de casos de Covid-19 en la frontera norte. 

“Toda aquella persona que no tenga que estar cruzando a este lado de la frontera 

de México que evite cruzar”, dijo el gobernador en entrevista radiofónica con 

Joaquín López Dóriga, tras anunciar más temprano en sus redes sociales que 

dio positivo a coronavirus. 

Subrayó que en Tamualipas ya ha clausurado supermercados y transporte 

público los fines de semana, en la frontera con Estados Unidos, y se tomarán 

medidas extraordinarias para evitar mayores contagios. 

La petición de Garcia Cabeza de Vaca al secretario Ebrard, se suma a la hecha 

por la gobernadora de Sonora, Claudia Pavlovich, quien el miércoles anunció 

que a partir de este fin de semana su gobierno iniciará un operativo con filtros en 

la frontera de la Unión Americana hacia México, a fin de fortalecer la estrategia 

de prevención ante el coronavirus. 

La gobernadora Pavlovich se comunicó, incluso, con el embajador de Estados 

Unidos en México, Christopher Landau, quien en respuesta, ayer lanzó una 



advertencia a los ciudadanos norteamericanos en la que asegura que si se sigue 

cruzando la frontera sur con México, las restricciones aumentarían en lugar de 

disminuir. 

"Atención, ciudadanos estadounidenses en ambos lados de la frontera. Todavía 

estamos en medio de una pandemia, pero cientos de miles de personas POR 

DÍA cruzan la frontera terrestre, y 90 por ciento son ciudadanos estadounidenses 

o titulares de tarjetas verdes. Cualquiera que sea el lado de la frontera en el que 

vivas, este no es el momento de cruzar para comprar, comer o visitar a la familia 

del otro lado. Solo se permiten viajes 'esenciales' por la frontera terrestre. Si los 

ciudadanos estadounidenses continúan haciendo viajes casuales a través de la 

frontera, las restricciones aumentarán, no disminuirán. 

¡Por favor, actúa responsablemente!", aseguró el embajador en Twitter. 

La red consular de México en EU exhortó a los connacionales y estadounidenses 

a evitar viajes no esenciales a nuestro país por motivo del 4 de julio. Ayer, 

durante una reunión con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Codero, la 

Cononago externó su preocupación por el rebrote de Covid-19 que se registra 

en varios estados de la Unión Americana. Hugo López-Gatell informó de los 

problemas que se están viviendo en el sur de Estados Unidos, con los estados 

que son fronteras con nuestro país y en donde hay un rebrote verdaderamente 

duro y fuerte que puede impactar en México”. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Con visita de AMLO, 'Trump busca cambiar el 

foco de atención' 

 

Viernes 03 julio 2020 / Amílcar Salazar  

Para el profesor-investigador del Centro de Estudios Internacionales de El 

Colegio de México, Reynaldo Yunuen Ortega Ortiz, la visita del presidente 

Andrés Manuel López Obrador a la Casa Blanca será breve. El reto –advierte– 

estará en los temas que el equipo del Presidente pueda plantear e introducir en 

la agenda de Donald Trump, mientras que el estadounidense buscará cambiar 

su imagen e impulsar su discurso hacia la recuperación económica. 

En entrevista con El Financiero, el especialista en la relación México-Estados 

Unidos descarta que, en la visita oficial que se realizará la próxima semana, se 

realice una petición particular del presidente Trump hacía López Obrador “más 

allá de lo que ya ha pedido, que es mucho”. 

“No creo que el presidente pida más cosas, lo que quiere Trump es cambiar su 

discurso, que en este momento es muy negativo, porque se ve un presidente 

incapaz de resolver problemas como la crisis económica, la del sistema policial… 

tiene muchas áreas abiertas y con la visita trataría de cambiar el discurso y la 

agenda. 

“Cambiar el foco de atención hacia una agenda de recuperación económica, de 

‘vamos a ser mejores vecinos y vamos a impulsar el crecimiento económico’, esa 

es en buena medida el propósito de Trump”, explica el académico. 

La reunión, explica, representa “una ventana de oportunidad” para que el equipo 

que encabeza el canciller Marcelo Ebrard pueda introducir temas particulares en 



la agenda bilateral, dado que el estadounidense está en una situación 

complicada, a cuatro meses de la elección y con una baja en las encuestas. 

“Lo que vamos a ver es cómo el equipo del Presidente logra en esta asimétrica 

relación, defender los intereses nacionales: en la promoción del desarrollo y que 

disminuya el flujo de armas, que se mantenga la cooperación en cuanto 

inteligencia financiera. 

“Como la agenda es tan amplia, el gobierno mexicano tiene que ser muy concreto 

en lo que le va a pedir a Donald Trump, y tratar de mantener la agenda en 

términos institucionales”. 

De ahí, “será interesante ver, si el presidente López Obrador logra reunirse con 

otros actores políticos”, pues bien podría reunirse con el candidato Joe Biden, o 

con congresistas afines a México. 

¿Y en el peor escenario?, se le preguntó. “En la política todo puede salir mal. 

Que se vea una mayor debilidad de la que ya existe. Pero con Trump, nunca se 

sabe”. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

'Dando y dando', dice madre de 'El Mochomo' a 

abogado al planear soborno para su liberación 

 

Viernes 03 julio 2020 / Redacción 

Ciro Gómez Leyva presentó en su noticiario nocturno de este jueves en Imagen 

Televisión la conversación entre Francelia Salgado, madre de José Ángel "N", 

alias “El Mochomo”, y su abogado, para entregar dinero a Marco Aurelio 

González, secretario de acuerdos del Juzgado Segundo de Distrito en el Estado 

de México, a cambio de liberarlo. 

En la grabación presentada por el periodista se escucha cuando el abogado le 

dice a Salgado: "le comentaba yo a su hijo que esta persona nos comentó que 

ya está todo hecho y que si podíamos ir avanzando con el tema económico". 

"Acuérdese que quedamos que, como dicen, dando y dando ", responde 

Salgado, y más adelante añade: "Como quedamos, lo reiteramos varias veces: 

dando y dando. Nosotros no le vamos a quedar mal. Andamos en eso. Usted 

dígale que nosotros somos personas serias". 

Después, la madre de José Ángel "N" pregunta al abogado si ya se firmó el acta 

de libertad, a lo que este responde: "él nos avisa a qué hora se está firmando 

mañana (...), en cuanto él nos avise yo le aviso a ustedes para organizarnos". 

Este jueves, la Fiscalía General de la República (FGR) dijo que en la liberación 

de “El Mochomo”, señalado como líder del cártel Guerreros Unidos, hubo 

sobornos por "varios millones de pesos". 

El dinero, indicó la institución, se entregó a personal del Juzgado Segundo de 

Distrito de Procesos Penales Federales en el mismo Estado de México, el cual 

decidió liberar el miércoles a "El Mochomo" por falta de pruebas. 



Cuando salía del penal del Altiplano, tras decretarse su libertad, "El Mochomo" 

fue detenido nuevamente. 

Esto se debió, comentó la Fiscalía, a las pruebas que se tienen sobre el cohecho 

y por "otras razones legales". 

"De acuerdo con la nueva investigación del caso Ayotzinapa, se habrá de solicitar 

una nueva orden de aprehensión contra esa persona en este asunto, por hechos 

distintos a la acusación anterior", dijo la FGR. 

Esta es la transcripción de la llamada, de acuerdo a lo difundido por Ciro Gómez 

Leyva 

Abogado. - Esta persona nos comenta que bueno ya está todo hecho y que 

podíamos ir avanzando con el tema económico, inclusive me citó ahorita a las 

seis de la tarde, por eso le había comentado yo a usted el tema económico, pero 

no sé, usted indíqueme. 

Mamá. - Acuérdese que quedamos que como dicen, dando y dando. 

A -Si, ya ve que esa fue la idea original, entonces por eso... 

M -Nosotros no nos vamos a echar para atrás, dígale que nosotros vamos a 

cumplir, pero queremos dando y dando. 

A -Ajá, entonces le parece bien lo siguiente, porque voy a ver ahorita esta 

persona, ya para tener coordinado con él, le voy a decir así, pero sería de la 

siguiente forma, el nos va avisar mañana cuando ya esté saliendo de firma, 

cuando ya esté todo listo ya para ir avisando tanto a su hijo como nosotros, le 

parece bien que ya en ese momento nos vemos y ya para qué cuando llegue la 

notificación ya le dé lo suyo y ya esté todo listo, ¿vale? entonces así.. 

M -Si, ya como quedamos, ya ve que lo reiteramos varias veces que dando y 

dando, nosotros no le vamos a quedar mal, andamos en eso. 

A -Yo lo sé, yo tengo confianza en usted... me comentaba eso ella, ¿sale? Pero 

entonces así le hacemos. 

M -Pero dígale que somos personas serias, dígale que nosotros no vamos a 

quedarle mal. 

A -Claro, ¿entonces le parece bien que le hagamos así mañana? yo ahorita que 

lo vea le voy a decir, sabes qué, que mañana en cuanto nos avises que está 

saliendo de firma y esté todo listo y en el transcurso que nos den la notificación. 

M -A ver, dice usted saliendo de firma, ¿saliendo de firma ya es un hecho? 

A -Sí. 

M -Bueno ya lo estamos hablando por teléfono ¿no nos podríamos hablar más 

tarde. 

A -Pues... si usted quiere, pero en esencia es eso. 

M - ¿Sí? Presentaría ya el acta donde ya está firmada la libertad. 

A -Sí, de hecho, le comento, mire, él nos avisa a qué hora se está firmando 

mañana, porque la firma es un hecho mañana, hoy está en revisión, pero es un 

hecho mañana. 

M -Ah, bueno. 

A -En cuanto él nos avise, yo le aviso a ustedes para organizarnos. 

M -Ah, bueno. 

A- ¿Le parece? 

M -Sí. 



A -Y ya para cuando él mande las notificaciones, porque ya las notificaciones no 

dependen de él, dependen de los actuarios, por eso es que le diga voy ahorita 

voy más tarde... ¿Va? 

M -Ándale pues, entonces ahí estamos. 

A -Estamos en contacto señora. Hasta luego. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Canadá rebasa a México en comercio con EU 

 

Viernes 03 julio 2020 / Héctor Usla 

México ya no es el principal socio comercial de Estados Unidos, ya que el 

volumen de comercio (exportaciones más importaciones) entre ambos países 

fue de 201 mil 500 millones de dólares en el acumulado de enero a mayo de 

2020, cifra inferior a los 204 mil 600 millones de dólares que intercambiaron 

Canadá y EU durante el mismo periodo, de acuerdo con la Oficina del Censo 

estadounidense. 

Con esto, el país de la hoja de maple se ubicó como el principal socio comercial 

de la economía estadounidense, desplazando a México al segundo sitio. 

Las cifras del flujo comercial acumulado revelaron que México permaneció como 

principal socio comercial de la economía más grande del mundo durante 16 

meses consecutivos. 

Al respecto, Francisco de Rosenzweig, presidente del Comité de Comercio 

Exterior de la American Chamber fo Commerce (AmCham), señaló que la difícil 

situación por la que atraviesa el comercio depende exclusivamente de las 

medidas que han tenido que tomar los gobiernos de México y Estados Unidos 

para brindar seguridad sanitaria a sus ciudadanos, ante la pandemia del COVID-

19, aunque es probable que esta situación pueda dejarse atrás a la brevedad. 

“La recuperación dependerá del comportamiento de los consumidores y de cómo 

avance la fortaleza de la economía de Estados Unidos; es algo pronto para 

especular, pero se esperaría que con la reapertura de actividades tanto en 

México, EU y Canadá, esto pudiera concretarse en el corto plazo, pero habrá 



que estar atentos a cómo se desarrolla la pandemia”, señaló en entrevista con 

El Financiero. 

Para el especialista, es muy claro que ante una situación donde los 

consumidores se quedaron en casa, el comercio haya resultado afectado, pues 

los sectores más perjudicados fueron los centros de consumo y el turismo. 

Las cifras indican que el comercio entre México y EU ha mostrado signos de 

debilidad desde marzo, pero parece haber ‘tocado fondo’ durante mayo. 

El reporte de la dependencia estadounidense reveló que las exportaciones 

mexicanas a territorio estadounidense totalizaron 14 mil 927 millones de dólares 

en mayo, lo que representó un descenso de 53.5 por ciento a tasa anual, su 

mayor caída desde 1985, cuando se tienen registros. 

Este golpe a causa de la pandemia de COVID-19 fue superior al visto durante la 

crisis financiera de 2009. En ese periodo, el mayor descenso se observó en 

febrero de 2009, mes en el que los envíos de México a EU cayeron 30 por ciento 

a tasa anual. 

Pero la sacudida del nuevo coronavirus no solo afectó a las exportaciones, ya 

que las importaciones descendieron al mismo ritmo. 

Durante mayo, desde México se registraron compras por 10 mil 440 millones de 

dólares, lo que significó una caída de 53.7 por ciento a tasa anual, su mayor 

contracción en los registros. 

En contraste, entre enero y mayo, el mercado canadiense representó el 13.8 por 

ciento del total de comercio exterior de Estados Unidos, esta contribución se 

encontró por arriba de lo observado en México (13.6 por ciento), China (12.4), 

Japón (5.3), Alemania (4.8), Corea del Sur (3.6), Reino Unido (3.1), Suiza (2.7), 

Taiwán (2.4) y Vietnam (2.1). 

Pronta recuperación 

Luis Aguirre Lang, presidente de Index Nacional, prevé que el sector exportador 

de México puede recuperarse rápidamente, y espera que las cifras de la balanza 

comercial de junio muestren mejores resultados, derivado de la reapertura. 

“Precisamente hay que ir empatando el suministro con las cadenas globales, con 

nuestros socios comerciales de Estados Unidos y Canadá, para que así 

podamos tener un repunte; estimo que vamos a estar nivelando (las 

exportaciones) durante el tercer trimestre”, dijo. 

Para Miguel González Ibarra, coordinador del Centro de Estudios Financieros y 

de Finanzas Públicas (CEFI) de la UNAM, la recuperación más rápida podría 

darse en las cadenas de valor de la industria automotriz, aunque dependerá en 

gran medida del mercado norteamericano. 

“El T-MEC puede ayudar a la recuperación, pero no será suficiente, se requiere 

que exista confianza y certidumbre, el gobierno debe incentivar un ambiente 

favorable para el desarrollo de los negocios”, indicó el académico. 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

México tiene con qué para revirar denuncias 

laborales de EU: IP 

 

Viernes 03 julio 2020 / Lilia González y María del Pilar Martínez 

Si bien el tema laboral se convierte en el “foco rojo” del Tratado entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), por las recurrentes amenazas de los 

estadounidenses para iniciar controversias, México también ya tiene 

identificadas a empresas americanas por explotación infantil, trabajo forzoso e 

inhibir la democracia sindical, adelantó el presidente del Consejo Coordinador 

Empresarial (CCE), Carlos Salazar. 

México ha identificado varios casos en materia laboral para demandar a Estados 

Unidos, y se están preparando denuncias por casos de trabajadores mexicanos 

que son sujetos de discriminación y laboran sin garantías. 

“Hay situaciones y diferendos. Otro es trabajo forzoso que ha sido una demanda 

de los sindicatos norteamericanos y hago el punto de que tenemos más cosas 

que demandar desde México hacia EU, que lo que ellos probablemente nos 

demanden”, aseveró el dirigente empresarial. 

Durante un webinar organizado por el CCE con medios de comunicación, el 

dirigente empresarial resaltó los casos de mexicanos trabajando en el extranjero 

que son sujetos de inhibición, de trabajo sin prestaciones en donde “no tienen 

las garantías de una ley laboral como la que nosotros tenemos en México”. 

La situación está dividida en tres grandes problemáticas: “Primero, por no 

permitir elecciones libres de los trabajadores, de sus dirigentes sindicales. Hay 



varias empresas identificadas que probablemente van a ser demandadas por 

Estados Unidos y nuestro trabajo es preverlo”. 

Para el segundo caso, es el trabajo forzoso, mismo que ha sido una demanda 

de los sindicatos norteamericanos. “Yo aquí hago el punto de que tenemos más 

cosas que demandar desde México hacia Estados Unidos, que lo que ellos 

probablemente nos demanden”, insistió. 

Otra demanda añeja es el trabajo de niños en actividades agrícolas, y es parte 

del trabajo preventivo. 

Eugenio Salinas, integrante del Consejo Consultivo Estratégico de 

Negociaciones Internacionales del CCE, resaltó que realizan auditorias en las 

empresas para estar preparados ante una eventual denuncia. 

En su oportunidad, Moisés Kalach, quien dirigió el Consejo durante la 

negociación del T-MEC, sostuvo que el tema laboral “es quizá el foco amarillo 

tendiendo a rojo, aunque se ha avanzado, es un reto que tendremos como país, 

todo el eco sistema laboral que hay que modernizar, es un cambio profundo y 

complejo que tomará mucho tiempo”. 

Anticipó una ola de casos con fundamentos y otros sin argumentos en materia 

laboral. “Algunos casos vendrán para bajar la competitividad de nuestro país, 

otros no tan amigos o competidores que aprovecharán los capitales para tratar 

de lastimarnos”. 

Kalach, quien es el enlace del CCE desde la oficina de Washington, consideró 

que el conflicto que se vislumbra entre Estados Unidos y China “nos abre gran 

oportunidad para que en México seamos este gran aliado comercial y de abasto 

a través de la certidumbre y creo que podríamos no aprovecharlo como país, 

dadas las señales confusas que hemos mandado al cumplimiento de las reglas 

internacionales y a la inversión”. 

 

México, en desventaja 

 

Ricardo Martínez Rojas, vicepresidente de la Comisión Jurídica de Concamin, 

comentó que el análisis de las empresas debe ser hacia adentro, muy riguroso 

(al decir “no me voy a meter con mis trabajadores para los sindicatos”), tendrán 

que hacer un análisis de por ejemplo los últimos seis meses sobre si tienen o no 

alguna queja se sus trabajadores, alguna queja de un sindicato externo o que se 

esté formando algún movimiento sindical. 

Asimismo, consideró que vendrá mucho trabajo en el área de recursos humanos 

para poder tener un termómetro del trabajo sobre cómo está el ambiente con los 

trabajadores, con el sindicato y no estar presionando a los trabajadores en sus 

decisiones. 

Cabe recordar que México firmó el anexo 31-A México-Estados Unidos y el 31-

B México-Canadá que son prácticamente iguales; pero para México hay una 

diferencia importante: si Estados Unidos y Canadá tienen una simple sospecha 

de alguna violación pueden presentar la queja; en el caso de México sólo puede 

presentar la queja cuando haya un asunto ya resuelto y del que esté al tanto el 

gobierno estadounidense a través del Consejo Colectivo de Relaciones 

Industriales en cada país. 



“Sí estamos en desventaja porque nosotros tenemos que esperar a que esté 

como en ejecución un asunto en Estados Unidos, mientras que ellos lo pueden 

presentar con la simple sospecha o de buena fe”, detalló Martínez Rojas. 

Estados Unidos ha presionado tanto que “rápidamente van a presentar quejas, 

por eso es importante que las empresas mexicanas ya se pongan a revisar todo 

porque ha sido tal la presión que Estados Unidos se encargará de vigilar, que la 

verdad no creo que tarden mucho en presentar las quejas”, apuntó. 

 

T-MEC: doble rasero en supervisión laboral 

 

• El mecanismo de respuesta rápida del Tratado entre México, Estados Unidos y 

Canadá (T-MEC) aplicará un trato desigual para levantar casos de resolución de 

controversias. 

 

• El nuevo mecanismo de “respuesta rápida” del T-MEC prevé una investigación 

de un panel independiente sobre la negación de ciertos derechos laborales en 

“instalaciones cubiertas”, con el potencial de bloquear las importaciones. 

 

• Para los Estados Unidos, las instalaciones cubiertas se limitarían a aquellas 

que previamente se ha comprobado que han violado la ley estadounidense. 

 

• En cambio, con una mayor flexibilidad, sin considerar casos violatorios de la ley 

consumados, un reclamo puede presentarse para México con respecto a una 

presunta violación de los derechos de los trabajadores bajo los compromisos de 

reforma laboral de México incluidos en el T-MEC. 

 

• Las infracciones pueden dar lugar a la suspensión de aranceles preferenciales 

o posibles sanciones a los productos fabricados en los servicios prestados por la 

instalación cubierta. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

México y EU, lejos de entender la migración 

Jueves 02 julio 2020 / Perla Pineda 

La migración no se ha entendido como un tema de derechos humanos tanto en 

México como en Estados Unidos, por lo que resulta “ilusorio” que en la reunión 

entre los presidentes López Obrador y Donald Trump se busque hacer una 

corrección de políticas para mejorar el trato a los migrantes, consideraron 

especialistas en un conversatorio organizado por Agenda Migrante. 

José Miguel Vivanco, director de la División de las Américas de Human Rights 

Watch, consideró que es difícil que en el próximo encuentro bilateral se ponga 

sobre la mesa la agenda migrante pues opina que se trata de un evento 

puramente político entre dos líderes que son “tremendamente decepcionantes” 

en lo que tiene que ver con una agenda genuina en materia de derechos 

humanos. 

“A Trump estos temas no le interesan, sólo le interesa su reelección y todo lo 

condiciona a su agenda personal (...) Trump seguirá en su línea antimigrante”, 

dijo y agregó que el presidente AMLO ha hecho demostraciones de que está 

decidido a hacer de México el muro contra la migración proveniente del sur. 

Por su parte, el diputado Porfirio Muñóz Ledo recordó que pese a que la red 

consular mexicana en EU ha ayudado a las familias, falta penetración en el 

sistema judicial de los Estados Unidos. 

“La política migratoria de EU es persecutoria y la política migratoria de México 

es nefasta. Es necesario trabajar en una reforma constitucional del derecho 

humano a migrar”, destacó. “Es necesario fortalecer las instituciones y trabajar 

en el ámbito local para integrar a los migrantes”. 

 

Muro virtual 

 

Ayer, la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) señaló que Estados 

Unidos apostará por la inteligencia artificial para levantar un muro virtual contra 

México. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Sheinbaum anuncia inversión de 483 millones de 

pesos en paradero de Indios Verdes 

 

Jueves 02 julio 2020 / Eduardo Ortega 

El Gobierno de la Ciudad de México invertirá 483 millones de pesos en la 

readecuación del Centro de Transferencia Modal de Indios Verdes, anunció este 

jueves la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 

En este punto confluirán además del Metro, la línea 1 y 7 del Metrobús, la línea 

1 del Cablebús, la línea 4 del Mexibús y la línea 2 del Mexicable. 

La inversión en la obra, que beneficiará a alrededor de 1.15 millones de 

personas, se realizará en conjunto con Banobras, el Fondo Nacional de 

Infraestructura (Fonadin) y el Estado de México, como parte de una obra 

metropolitana de integración en una superficie de alrededor de 35 mil metros 

cuadrados, explicó Andrés Lajous, secretario de Movilidad. 

“No solamente vamos a readecuar todo el paradero de indios verdes para que 

las personas pueden hacer una transferencia directa, segura y agradable desde 

el Cablebús hasta el otro lado de Insurgentes, pasando por el Metro y las 

estaciones del Metrobús y Mexibús, sino que va haber una importante reducción 

en el total del parque vehicular que llega a Indios Verdes", resaltó. 

“Ese es uno de los objetivos del proyecto integral de indios verdes y esto implica 

para las personas una reducción de más de 10 por ciento del tiempo de 

transferencia necesario, es decir, el tiempo que pasan de un medio de transporte 

a otro", agregó. 

Lajous indicó que el espacio peatonal existente se ampliará tres veces. 
 



 

Destinará Sacmex 7 mil 320 mdp a la sustitución 

de la red hidráulica 

 

Viernes 03 julio 2020 / Roció González Alvarado 

El Gobierno de la Ciudad de México busca ahorrar y recuperar 2 mil litros de 

agua por segundo mediante la sustitución de la red hidráulica, control de presión, 

detección y reparación de fugas, y con ello cerrar 50 pozos de agua en la zona 

oriente, es decir, en Iztapalapa y Tláhuac, donde se tienen los efectos más 

nocivos por el hundimiento del suelo y donde es más díficil potabilizar el líquido 

debido a su calidad. 

En el foro virtual Planeación para el desarrollo sustentable de la Ciudad de 

México, organizado por la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 

el director del Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Rafael Carmona, 

detalló que este objetivo se pretende alcanzar con la macromedición y 

sectorización de la red de agua potable, con miras a tener una mejor distribución 

del recurso natural, sin necesidad de desarrollar una fuente adicional de 

abastecimiento. 

A manera de ejemplo, expuso los casos de Álvaro Obregón y Tlalpan, donde ya 

se ha obtenido información por medio de estos mecanismos, lo que permitó 

hacer un diagnóstico y pronóstico. 

En la primera demarcación, detalló que se tienen medidas entre 40 y 50 por 

ciento de las fugas, por lo que con su eliminación y el control de presión en las 

tuberías se prevé recuperar 150 litros por segundo de agua, mientras que en dos 



colonias de Tlalpan: Padierna y Miguel Hidalgo, se ha medido entre 60 y 90 por 

ciento de las fugas, y recuperar 500 litros por segundo. 

En este caso, dijo, las fugas son mayores, por lo que el plan de acción es la 

sustitución de la red secundaria, debido al mal estado en que se encuentra. 

El servidor público explicó que cada año, hasta concluir la actual administración, 

se prevén recuperar 400 litros de agua por segundo, con una inversión total de 

7 mil 320 millones de pesos 

Para este año se tiene un presupuesto asignado de 506 millones de pesos para 

la formación de los sectores hidrométricos, adecuación de la red primaria, 

conexión de pozos, sustitución de la red secundaria, así como en detección y 

reparación de fugas. 

Indicó que además se busca equipar 100 por ciento de los pozos de Lerma y 

operarlos de manera automática, con indicadores y alarmas de las fallas. 

Apuntó que con estas obras se espera que al concluir la administración toda la 

población cuente con agua suficiente todos lo días, aunque no sea con 

suministro continuo, y que más de 50 por ciento cuente con suministro continuo 

las 24 horas, los siete días de la semana. 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Trump contrata a empresa para vigilar 

virtualmente la frontera 

Viernes 03 julio 2020 / Redacción 

El gobierno de Donald Trump concedió ya a la empresa de alta tecnología 

Anduril, la fabricación de torres de vigilancia que operarán con inteligencia 

artificial (IA) para reforzar el muro fronterizo entre México y Estados Unidos, 

proyecto que la oposición demócrata respalda. El muro virtual contará con 

cientos de torres de vigilancia que operarán con luz solar y que son capaces de 

diferenciar vehículos, personas o animales, informó el diario este jueves The 

Washington Post. 

La Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) 

señaló en un comunicado que este sistema de radares detecta el movimiento y 

analiza los datos usando algoritmos para identificar si vale la pena alertar a las 

patrullas cercanas. 

El muro en la frontera fue una de las grandes promesas electorales de Donald 

Trump en 2016 y se convirtió después en un eje de su gobierno. Durante su 

campaña prometió que el gobierno de México correría con el costo. El presidente 

entró en una dura pugna con el Congreso y luego declaró una emergencia 

nacional con el fin de conseguir fondos para construirlo. 

Durante su gobierno se han levantado más de 322 kilómetros de barreras físicas 

y el mandatario republicano prometió que para final de año estarán listos cerca 

de 724 kilómetros. 

Las autoridades tienen planeado instalar 200 de estas torres de vigilancia para 

2022 y destacaron que esta tecnología opera con energías renovables. Estas 

torres les dan a los agentes en terreno una ventaja significativa frente a las redes 

criminales que facilitan las actividades de cruce ilegal de la frontera, dijo el jefe 

de la CBP, Rodney Scott. 

La oposición demócrata, por su parte, promueve desde hace tiempo una 

tecnología inteligente en la frontera, por considerarla más efectiva y económica 

que la barda de concreto y acero que Trump propone. 

El contrato que la CBP concedió a la empresa de alta tecnología Anduril, 

bautizada con el nombre una espada que aparece en el libro El Señor de los 

Anillos, especifica que el financiamiento para las torres provendrá del 

presupuesto del Departamento de Seguridad Nacional. Si bien no se habló de 

cuánto costará el proyecto, fuentes de Anduril dijeron que son varios cientos de 

millones de dólares. 
 
 
 
 
 



 

Opositor deja Hong Kong y pide al mundo 

encarar a China 

 

Jueves 02 julio 2020 / Agencias 

Hong Kong. - Uno de los más importantes activistas prodemocracia de Hong 

Kong, Nathan Law, anunció que huyó del territorio chino tras la entrada en vigor 

de una ley de seguridad nacional aprobada por Pekín. 

“Ya he abandonado Hong Kong y continuaré con mi activismo en el plano 

internacional”, dijo Law en un breve mensaje en inglés enviado a periodistas. 

“Teniendo en cuenta los riesgos, no voy a revelar mucho de mi actual paradero 

y de mi situación”, agregó en el mensaje. 

Law es uno de los fundadores de Demosisto, un partido prodemocracia que se 

autodisolvió a principios de esta semana en respuesta a la ley de seguridad. 

En entrevista con Reuters aseguró que el destino de Hong Kong muestra el 

verdadero autoritarismo de China, por lo que el resto del mundo debería 

enfrentarse al presidente Xi Jinping y comenzar a poner los derechos humanos 

por encima de las ganancias financieras de comerciar con la segunda economía 

más grande del mundo y que “aborde multilateralmente el problema de China de 

una manera más asertiva”. 

Desde Reino Unido el activista Simon Cheng informó que otros partidarios 

prodemocracia de Hong Kong están discutiendo un plan para crear un 

parlamento no oficial en el exilio para mantener viva la llama de la democracia y 

enviar un mensaje a China de que no se puede aplastar la libertad. 



Mientras que China amenazó este jueves con tomar represalias si Reino Unido 

persiste en su plan de conceder a millones de hongkoneses la posibilidad de la 

ciudadanía británica, en respuesta a la controvertida nueva ley de seguridad en 

la ex colonia británica que reprime la secesión, la subversión, el terrorismo y la 

connivencia con las fuerzas externas. 

Según Reino Unido, esta ley de seguridad constituye una violación de la 

autonomía de Hong Kong, que volvió bajo soberanía China en 1997 tras un 

acuerdo de devolución que preveía para este territorio una autonomía judicial y 

legislativa durante 50 años. 

 

EU aprueba sanciones 

 

El Congreso de Estados Unidos aprobó el jueves una ley que penaliza a los 

funcionarios chinos que aplican las nuevas reglas de seguridad contra Hong 

Kong, así como a los bancos que cooperan para infringir la autonomía de la 

otrora colonia británica. 

El presidente Donald Trump debe promulgar la norma para que entre en vigor, 

pero la Casa Blanca no ha indicado si tiene la intención de hacerlo o de vetarla. 

China ha amenazado con “fuertes contramedidas” si la iniciativa se convierte en 

ley. 

El Senado, de mayoría republicana, adoptó el texto por unanimidad, como ya lo 

había hecho el miércoles la Cámara de Representantes, controlada por los 

demócratas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Más de mil solicitudes atendidas vía telefónica y 

correo electrónico a migrantes que radican en EU 

 

Las solicitudes que llegan a la Procuraduría Agraria de asesorías y orientaciones 

provienen de los estados de Zacatecas, Guanajuato, Michoacán, Estados de México, 

Guerrero, Hidalgo, Puebla, Jalisco, Veracruz, Morelos y Oaxaca: Alexis Ballinas 

Jueves 02 julio 2020 / Redacción 

La Procuraduría Agraria ha recibido más de mil solicitudes -vía telefónica o 

correo electrónico- de orientación y asesoría de migrantes que radican en 

Estados Unidos, para celebrar contratos de enajenación, asociación, 

aprovechamiento de tierras, lista de sucesiones, así como trámites y gestiones 

ante diversas instancias gubernamentales relacionadas con los derechos 

agrarios. 

Así lo informó, Alexis Ballinas Ruiz, director de la Visitaduría Especial de la 

Procuraduría Agraria, durante las charlas del Conversatorio Diálogos Agrarios 

por el Territorio #SaldremosAdelanteEjidosyComunidades con el tema: 

“Atención a Migrantes”. 

Durante su exposición, el funcionario indicó que las solicitudes de asesorías y 

orientaciones de tierras ejidales, que llegaron a la Procuraduría Agraria, 

provienen de los estados de Zacatecas, Guanajuato, Michoacán, Estados de 

México, Guerrero, Hidalgo, Puebla, Jalisco, Veracruz, Morelos y Oaxaca. 

Ballinas Ruiz comentó que, para atender a los connacionales, la institución de 

servicio social implementó un formulario donde deben poner el nombre completo, 



dónde se ubican sus tierras, el nombre del ejido, el domicilio y en qué entidad 

federativa se ubican, en caso de que tengan la calidad de ejidatario o comunero. 

También -dijo- deberán dar una breve explicación de la inscripción de la asesoría 

que están solicitando, dejar un número telefónico, un correo electrónico para 

responderles en tiempo y forma a los campesinos o, en su caso, para una 

ampliación o mayor información. Además, deben señalar número telefónico o un 

correo electrónico para que puedan contactar a los servidores públicos, por si se 

requiere una ampliación o mayor información. 

Esta actividad se lleva a cabo por los visitadores y abogados de las 

representaciones y residencias en las entidades federativas de la Procuraduría 

Agraria, de acuerdo con las medidas sanitarios por el Covid 19 implementadas 

por el gobierno de México. 

Dijo que la creciente migración hacia Estados Unidos es provocada, 

principalmente, por la falta de oportunidades que tienen los ejidatarios y 

comuneros que buscan mayores ingresos económicos para una mejor calidad 

de vida, tanto de ellos como de sus respectivas familias. 

Señaló que el Consejo Nacional de Población dio a conocer que 11.4 millones 

de personas nacidas en México y que residen en Estados Unidos, de los cuales 

muchos son sujetos agrarios. Por eso, es urgente que actualicen su 

documentación, para que cuando decidan regresar a México no tengan ningún 

problema con sus tierras. 

La Procuraduría Agraria lleva a cabo acciones encaminadas a la preservación 

de los derechos de sujetos agrarios, que se encuentran radicando en Estados 

Unidos, con el fin de responder a sus necesidades y para ello implementó 

mecanismos de comunicación para que los connacionales se pongan en 

contacto, vía telefónica, al 8442472740 o por correo electrónico 

ejidatariosmigrantes@pa.gob.mx, también mediante las redes sociales, 

Facebook y Twitter. La asesoría y los servicios son gratuitos, precisó. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Productores no pueden acceder a programa 

social 

 

Jueves 02 julio 2020 / Redacción 

San Luis Potosí, Huehuetlán. - El pasado mes de mayo se abrió la ventanilla a 

nivel estado para la solicitud de semilla de maíz y frijol en la zona Huasteca, esto 

por parte de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y Recursos Hidráulicos, 

que destinó para el municipio de Huehuetlán 700 hectáreas. 

La falta de certificado parcelario ha ocasionado que más de la mitad de los 

expedientes entregados recibieran observaciones por subsanar, todas ellas 

relacionadas a la falta de dicho documento, el cual, los productores de la 

comunidad no tienen puesto que cuentan con un documento conocido como 

certificado de uso común, equivalente al primero, sin embargo, este último no 

tiene validez ante la SEDARH. 

Abel Hernández Perales, director de Desarrollo Rural, señaló que aquellos 

productores habitantes de las comunidades cuentan con certificado de uso 

común, lo equivalente al certificado parcelario, sin embargo, este no es válido 

para acceder al programa de semilla y maíz al cual convocaba el Gobierno 

Estatal; aun así se enviaron los expedientes, obteniendo un total de solicitudes 

para 751 hectáreas, de las cuales más de la mitad recibieron observaciones. 

Menos de 300 hectáreas fueron aceptadas, mismas que corresponden a los 

ejidos del municipio; se espera, a través de la Procuraduría Agraria, obtener un 

acta de reconocimiento para el productor que no cuente con el documento 

solicitado, sin embargo, es un proceso difícil, dado que la Procuraduría mantiene 

suspendidas las visitas a los municipios debido a la contingencia. 
 

 



 

Ejidatarios de «Las Vigas de Ramírez» acusan a 

comisariado ejidal de talar el bosque 

 

Jueves 02 julio 2020 / Perla Sandoval 

Veracruz, Xalapa. - Ejidatarios de Las Vigas de las Ramírez denunciaron que el 

comisariado ejidal Ángel Rafael Becerra Hernández tala de manera 

indiscriminada el bosque en las mil 600 hectáreas que comprende el ejido y ha 

provocado daños en el ambiente y hace un manejo irregular por la venta de la 

madera, con lo cual afecta a 412 ejidatarios. 

Crescencio Sánchez Ramírez, uno de los afectados, señaló que a pesar de que 

en asamblea del ejido se determinó suspender la tala de árboles y retirar al 

comisariado como administrador; sin embargo, no respetó la decisión y sigue 

usufructuando con el bosque sin tener permiso para hacerlo. 

“El 23 de febrero se determinó que ya no sería administrador pero por su 

capricho sigue trabajando y derribando el monte y afecta los nacimientos de agua 

porque hay escasez a causa de la tala y a los ejidatarios”. 

Acusó que ya presentaron un oficio ante la Secretaría de Medio Ambiente 

(Sedema) y la Procuraduría Agraria para denunciar estas irregularidades, pero 

hasta ahora no ha habido respuesta. 



A ello se suma que los ejidatarios denunciaron presuntas irregularidades en el 

manejo de los recursos, pues hay “volando” 11 millones de pesos de ingresos 

que no han sido reportados. 

“Queremos que nos entregue cuentas porque no lo ha hecho, son 11 millones 

de pesos que están perdidos porque no nos ha presentado las cuentas y quiere 

seguir tumbando el monte y no dar cuentas”. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Ejidatarios de Las Vigas de Ramírez, acusan a 

comisariado ejidal de talar el bosque 

 

Jueves 02 julio 2020 / Irineo Pérez Melo 

Veracruz, Xalapa. - Ejidatarios del Ejido de Las Vidas de Ramírez acusaron al 

comisariado ejidal Rafael Ángel Becerra Hernández de permitir y participar en 

acciones de tala inmoderada y aprovechamiento forestal de la zona, por lo que 

pidieron la intervención de las autoridades correspondientes para evitar la 

depredación del bosque. 

En representación de los ejidatarios, Crescencio Sánchez Ramírez, dio a 

conocer que el comisariado ejidal en asamblea, los integrantes del ejido en 

cuestión determinaron que ya no sea el quien administre el bosque. 

“El 23 de febrero se acordó en la asamblea que él ya no sería el administrador, 

pero él por su capricho está tumbando el monte y afectando los nacimientos de 

agua que se tienen en la zona, lo cual afecta de manera directa al pueblo al 

registrarse ya la escasez del vital elemento”, añadió. 

Dio a conocer que de esta situación ya tienen conocimientos las autoridades de 

la Secretaría de Medio Ambiente del estado y la Procuraduría Agraria “pero no 

nos han hecho caso y queremos ver el motivo por el cual no se da solución a 

este problema”. 

Y aprovechando su estadía en esta capital hicieron pública esta denuncia, para 

ver si así responden las autoridades involucradas, además de que acudirán a la 



oficina del Gobernador para entregar un oficio en donde se detallan las 

irregularidades que se tienen en esa zona e intervenga ante las dependencias 

mencionadas y digan el por qué no han hecho caso a los oficios que se han 

entregado a las mismas. 

Los ejidatarios dijeron estar conscientes que por la pandemia no se haya 

intervenido, sin embargo, al aperturar algunas oficinas, deben dar trámite a las 

denuncias presentadas, porque hasta el momento no nos han dado respuestas, 

en tanto el comisariado ejidal sigue permitiendo y él mismo participa en la tala 

de árboles sin permiso alguno. 

El ejido cuenta aproximadamente con 2 mil 600 hectáreas y el pasado martes, 

una comisión de ejidatarios subió al monte y se le recordó que él ya no tiene 

ninguna representación para otorgar los permisos de la explotación del bosque. 

Finalmente, los ejidatarios responsabilizaron al comisariado ejidal Rafael ángel 

Becerra, de cualquier situación que pudieran enfrentar ellos o sus familias, por 

denunciar estas irregularidades. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Presentan Gobernación y Sedatu ‘Plan de 

Movilidad 4S’ para una nueva normalidad en los 

municipios del país 

 

Es una propuesta de respuesta integral para que desplazamientos de personas y 

mercancías poscrisis sanitaria no ocasionen riesgos en la salud y economía 

Se requiere de una estrategia de movilidad que sea saludable, segura y sustentable, y 

siempre en el marco de la sana distancia, señaló el subsecretario de Gobierno, 

Ricardo Peralta 

Jueves 02 julio 2020 / Comunicado 286/2020 

La Secretaría de Gobernación, a través del Instituto Nacional para el Federalismo 

y el Desarrollo Municipal (Inafed), y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 

y Urbano (Sedatu), presentaron el ‘Plan de Movilidad 4S’ a gobiernos 

municipales con la finalidad de adaptar a la sociedad y su entorno a la Nueva 

Normalidad de forma saludable, segura, sustentable y solidaria. 

Se trata de una propuesta integral para que el desplazamiento de personas y 

mercancías poscrisis sanitaria por COVID-19, no ocasione riesgos en la salud y 

la economía en sus centros de población. 

En el foro virtual ‘Introducción al Plan de Movilidad 4S: preparar las calles para 

la nueva normalidad’, el subsecretario de Gobierno, Ricardo Peralta Saucedo, 

indicó que la movilidad es muy importante para los estados y municipios en el 

país. 

“Dicha iniciativa que viene desde la federación, con la vinculación de distintas 

instancias y con esta enorme participación que hoy existe con los municipios y 

las entidades federativas es absolutamente inédita”, dijo. 

Mencionó que, en el marco de la contingencia sanitaria por el coronavirus, se 

requiere de una estrategia de movilidad que sea saludable, segura y sustentable, 

respetando la sana distancia. 



“Estamos entrando a una nueva realidad en nuestro país en la que todos 

tenemos que estar convencidos de que esta forma de vivir nos acompañará 

seguramente por muchas décadas y la movilidad se tiene que adaptar también 

a esta nueva forma de ver las cosas para preservar nuestras vidas”, destacó. 

El subsecretario de Gobierno añadió que hablar de movilidad 4S es procurar un 

mejor gobierno, una mejor relación con la ciudadanía y contar con autoridades y 

personas servidoras públicas estatales y municipales con mayor criterio en la 

toma de decisiones que tengan vinculación con las necesidades en las propias 

ciudades. 

En su mensaje, la subsecretaria de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Sedatu, 

Carina Arvizu Machado, destacó que en el regreso escalonado a la Nueva 

Normalidad lo que más se necesita es que los desplazamientos –tanto de 

personas como de mercancías- se realicen de manera segura y que no generen 

riesgos en términos de salud ni económicos para los centros de población. 

Por ello, el ‘Plan de Movilidad 4S’ propone 12 estrategias que reducen el riesgo 

de fallecimiento por enfermedades o por lesiones que pueden generar las 

actividades vinculadas a la movilidad y en la calidad del aire. 

“El modelo de las ciudades que hemos venido haciendo nos está enfermando. 

Siete de cada 10 personas que lamentablemente fallecen en México por COVID-

19, es por alguna causa de comorbilidad, especialmente diabetes, hipertensión 

y obesidad, y todas ellas se pueden disminuir si logramos tener ciudades mucho 

más caminables, en las que no pasemos tanto tiempo en la congestión vial o 

atorados en el tráfico, en lugar de estar durmiendo más, estando con nuestras 

familias o haciendo ejercicio o moviéndonos”, agregó. 

Cabe señalar que seis de las estrategias de la movilidad 4S están relacionadas 

con infraestructura y operación vial e incluyen temas como: banquetas amplias, 

ciclovías emergentes, calles sin tránsito, gestión de velocidad, estratégicos 

seguros, etcétera, y las otras seis se refieren a vehículos y servicios de movilidad 

en donde se abordan tópicos como transporte público con baja saturación, sana 

distancia, sanitización en las unidades; y aumento de frecuencia y oferta. 

Mientras que, el coordinador del Inafed, Rafael Cortés Gómez, indicó que la 

movilidad es clave y fundamental, ya que en esta nueva normalidad se tienen 

que conocer las estrategias y las formas de lograr la reactivación económica y 

sobre todo trabajar en equipo. 

Es importante destacar que este evento es la plataforma para que se impulsen 

las estrategias propuestas en el ‘Plan de Movilidad 4S’ como el comienzo de un 

cambio en la forma de diseñar las ciudades y su movilidad, y no como una 

solución temporal, así como que se promueva la elaboración de planes de 

implementación locales para coadyuvar en la reactivación de la economía tras la 

emergencia sanitaria.  

Durante el evento los presidentes municipales de Puebla y León, Claudia Rivera 

Vivanco y Héctor López Santillana presentaron los proyectos sobre ciclovías 

emergentes que han implementado en sus localidades. 

Al evento asistieron de manera virtual más de 800 personas servidoras 
públicas estatales y municipales de 44 municipios en 25 entidades del país. Se 
contó con la participacion especial del director general de Fomento Ambiental, 
Urbano y Turístico de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, 



Sergio Israel Mendoza Aguirre; el director general Adjunto Normativo de 
Permisos de Autotransporte Federal de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, Leonardo De León Barredo; la alcaldesa de la Bicicleta CDMX del 
Grupo Promotor M4S, Areli Carreón; la codirectora de Céntrico, Alejandra Leal; 
y la directora de Ruta Cívica, Mónica Tapia, así como especialistas en materia 
de desarrollo territorial y urbano. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Infonavit reconoce pendientes y retrasos en 

programas de vivienda a 19 meses del Gobierno 

de AMLO 

 

Jueves 02 julio 2020 / Fernando Navarrete 

A prácticamente 19 meses del arranque de la administración federal del 

presidente Andrés Manuel López Obrador, el Instituto del Fondo Nacional de la 

Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) reconoció que aún hay pendientes y 

existen retrasos en algunos de sus programas de apoyo para los afiliados. 

En un mensaje emitido por redes sociales, el director general del Infonavit, Carlos 

Martínez Velásquez, señaló que entre dichos pendientes se encuentra aún la 

intención del instituto de reducir la tasa de interés de los créditos, así como 

acelerar los programas de crédito para la autoproducción y el de recuperación 

de vivienda abandonada. 

“El crédito de autoproducción de vivienda se ha retrasado, pero espero que se 

otorguen los primeros créditos de este tipo en el último cuarto del año. El 

programa de recuperación de vivienda abandonada que arrancamos en 

diciembre 2019 con Sedatu, va lento. Ya se firmaron los primeros convenios con 

Mexicali, Tijuana o Juárez”, señaló. 

El instituto anunció a mediados de abril un aumento por hasta 120 mil pesos al 

crédito para el mejoramiento y un nuevo crédito para la autoconstrucción sin 

intermediarios por hasta 500 mil pesos. 

Sobre el tema de la reducción a la tasa de interés en hasta dos puntos 

porcentuales este año, el directivo señaló que la propuesta sigue en análisis para 



preservar la salud financiera del fondo y dar rendimientos a los ahorradores. 

Actualmente la tasa contractual es de 12 por ciento y de 4 por ciento para los 

que ganan hasta 1 salario mínimo. 

 

Los logros 

 

En 2019, el Infonavit logró colocar cerca de 521 mil créditos y en lo que va del 

2020 se han otorgado 194 mil al cierre de junio, lo que representa un avance de 

38.8 por ciento de la meta anual, impulsado por programas como el de Unamos 

Créditos lanzado este año, con el que se han vendido hasta 5 mil 371 casas. 

Por otro lado, el instituto puso en marcha el Programa Responsabilidad 

Compartida desde el periodo de transición con el que se busca aliviar la carga 

financiera de las familias al cambiar los créditos de Salarios Mínimos a pesos y 

hacer un descuento al saldo, además de congelar la mensualidad en lo que resta 

de vida del contrato de crédito. 

“Al cierre de 2019, 186 mil familias se beneficiaron y los descuentos al saldo 

sumaron cerca de 48 mil millones de pesos. Este 2020, a partir de este segundo 

semestre se espera beneficiar a más de 100 mil familias”, comentó. 

También se benefició a más de 53 mil familias con el programa 90/10 para 

descontar el último 10 por ciento del crédito a quienes ya habían cubierto el 90 

por ciento de las hipotecas, además de reestructurar más de 116 mil créditos y 

reducir el gasto operativo del instituto. 

Finalmente, derivado de la pandemia por el COVID-19, más de 235 mil 

acreditados han solicitado al instituto algún apoyo por la pérdida de empleo o la 

imposibilidad de pagar sus hipotecas, así como otras facilidades para unas 29 

mil empresas que emplean alrededor de 2.2 millones de personas. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

En el tema agropecuario estamos preparados 

para el T-MEC 

 

Jueves 02 julio 2020 / Redacción 

El intercambio agroalimentario establecido en el Tratado de Comercio México-

Estados Unidos-Canadá (T-MEC), ha crecido de forma constante en los últimos 

años gracias al esfuerzo de millones de productores y a la política de promoción 

y fortalecimiento de este sector. 

El T-MEC sin duda beneficia en al capítulo agroalimentario a nuestro país, pero 

¿cómo nos beneficia? Aquí te presentamos algunas de las ventajas: 

1.- Los productos agrícolas y agroindustriales mexicanos mantienen el acceso 

libre al mercado de los Estados Unidos. 

2.- La eliminación de subsidios a la exportación de productos agrícolas y 

agroindustriales, acordadas y establecidas en foros internacionales se 

confirman, dando lugar a un comercio justo entre las Partes. 

3.- En el tema de Medidas Sanitaria y Fitosanitaria (MSF), se simplifican los 

procedimientos para reconocer la regionalización y equivalencia de éstas 



establecidas por las autoridades sanitarias de las Partes, convirtiéndose en uno 

de los instrumentos más ambiciosos negociados por nuestro país en un acuerdo 

comercial en temas de sanidad. 

4.- Ante la incapacidad estadunidense de producir una gran cantidad de 

hortalizas y otros productos agrícolas presentan una enorme demanda, en este 

punto, México tiene una gran oportunidad de oferta gracias a la capacidad 

productiva que le brinda su privilegiada situación geográfica. 

5.- Los datos de la balanza comercial agroalimentaria han sido muy positivos, 

reflejo de la capacidad de la gente que trabaja en la agricultura, ganadería, pesca 

y acuicultura mexicanas para atender el mercado nacional y mantener la 

capacidad de exportación con calidad, sanidad e inocuidad. 

Además, respecto al apartado ambiental del tratado que plantea una agricultura 

“más responsable” y que atienda compromisos regionales de Norteamérica en la 

materia, México ha trabajado seriamente en el análisis del uso de agroquímicos 

y establecido prácticas de gran valor y eficiencia tanto en un mejor manejo del 

agua como del suelo. 

Finalmente, el T-MEC debe orientarse a fortalecer la competitividad de México 

como plataforma de producción y exportación con el fin de que exista una mayor 

participación de industrias y empresas del país en las cadenas globales de valor 

para fortalecer la proveeduría regional y avanzar en este proceso, implica 

promover el desarrollo de capacidades en toda la región, a fin de mantener y 

fortalecer los conocimientos y habilidades que nuestros recursos humanos e 

industrias requieren para continuar innovando y agregando valor. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

IP y Gobierno mantienen una relación distante: 

Bosco de la Vega 

 

Viernes 03 julio 2020 / Redacción 

“Vemos a un Presidente distante de la iniciativa privada, queremos trabajar en 

equipo, queremos sumar, sobre todo ante el más grande reto de México 

moderno. Este país es de todos y queremos participar junto con él, junto con la 

academia, sindicatos, con el sector privado; queremos hacer un gran equipo para 

el gran acuerdo que necesita nuestro país”, afirmó el presidente del CNA, Bosco 

de la Vega 

En videoconferencia, organizada por el Consejo Coordinador Empresarial 

(CCE), el líder del la industria agrícola comentó que la iniciativa privada de 

México lamenta que el Gobierno los haya excluido de la reunión que sostendrá 

la siguiente semana el presidente Andrés Manuel López Obrador y presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, por la entrada en vigor del Tratado comercial 

entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC). 

“No hemos sido requeridos para la invitación de la gira, lo cual lamentamos y 

hemos trabajado en equipo siempre; y el gran trabajo que se ha hecho como 

Cuarto de Junto lo ha demostrado así”, afirmó el titular del Consejo Nacional 

Agropecuario (CNA). 

Carlos Salazar Lomelín, presidente del CCE, comentó que ante las amenazas 

que se han mencionado en diferentes ocasiones por parte del Gobierno de EU 

contra México dentro del T-MEC, sobre todo en materia laboral, el sector privado 

nacional señala que existen más casos en los que la nación puede denunciar a 

los estadunidenses. 



Salazar Lomelín mencionó que junto con la Secretaría de Economía y del 

Trabajo, entablaron mesas para evitar este tipo de demandas; sin embargo, 

están identificadas las empresas que pueden tener tres grandes problemáticas. 

La primera, no haber permitido elecciones libres de los trabajadores, de sus 

dirigentes sindicales; “entonces hay algunas empresas identificadas, que 

probablemente van a ser demandadas por EU y nuestro trabajo es preverlo, y 

cuando esta demanda exista pues nosotros tener resuelto el problema”. 

En segundo lugar, el trabajo forzoso, mismo que ha sido una demanda de los 

sindicatos norteamericanos. “Yo aquí hago el punto de que tenemos más cosas 

que demandar desde México hacia Estados Unidos, que lo que ellos 

probablemente nos demanden”. 

“Estas mesas de trabajo se organizarán para poder denunciar los casos de 

mexicanos que trabajan en el extranjero, que son sujetos de discriminación, 

sujetos de trabajo sin prestaciones y sujetos de trabajos en donde no tienen las 

garantías de una Ley Laboral como la que aplicamos en México; y tenemos 

muchos casos también”, detalló el empresario. 

En tercer lugar existe la demanda sobre el trabajo infantil en actividades 

agrícolas. “Este es el trabajo preventivo que se está haciendo en la mesa de 

trabajo”. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Gobierno de Morelos solicita la emisión del 

Programa de Fertilizante 2020 

 

Pablo Ojeda y Katia Isabel Herrera se reunieron de forma virtual con el secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural 

Jueves 02 julio 2020 / Redacción 

El secretario de Gobierno, Pablo Ojeda, junto a la titular de la Secretaría de 

Desarrollo Agropecuario (Sedagro), Katia Isabel Herrera Quevedo, sostuvieron 

una reunión virtual con Víctor Manuel Villalobos Arámbula, secretario de 

Agricultura y Desarrollo Rural (Agricultura) del Gobierno de México, para 

solicitarle la emisión de la convocatoria respectiva para que Morelos tenga 

acceso al Programa de Fertilizante 2020, correspondiente al actual ciclo agrícola 

primavera-verano. 

En compañía del encargado de despacho de la Subsecretaría de Gobierno, 

Mauricio Termignoni Apodaca, Pablo Ojeda señaló que en Morelos se tiene un 

compromiso con los productores, ya que el campo representa un sector 

prioritario para la actual administración. 

Al referirse a la gestión que el Estado ha venido realizando ante la federación, la 

titular de la Sedagro confió en que la Secretaría de Agricultura emita para 

Morelos la convocatoria del Programa de Fertilizante 2020, con el propósito de 

garantizar el fortalecimiento de la producción agrícola en beneficio del campo 

morelense. 



En la reunión también estuvieron Miguel García Winder, subsecretario de 

Agricultura; así como Ramón Osuna Quevedo, coordinador general de 

Delegaciones, y Areli Cerón Trejo, director de Apoyos para la Producción 

Agrícola de la Secretaría de Agricultura del Gobierno federal. 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Agroindustria de Jalisco priorizará exigencia 

sanitaria en mercados internacionales 

Jueves 02 julio 2020 / Patricia Romo 

Jalisco, Guadalajara. - A raíz de la crisis sanitaria mundial generada por la 

pandemia de Covid-19, el tema de sanidad e inocuidad agroalimentaria será 

prioritario, tanto en la producción como en la exportación de alimentos, dijo a El 

Economista, Jacobo Cabrera Palos, presidente del Consejo Agroalimentario de 

Jalisco (CAJ). 

Comentó que, con la entrada en vigor del nuevo Tratado comercial entre México, 

Estados Unidos y Canadá (T-MEC), y ante las nuevas circunstancias provocadas 

por la pandemia, la industria agroalimentaria de Jalisco se prepara para 

satisfacer las nuevas exigencias de los mercados internacionales. 

“Tenemos que seguir impulsando el tema de diversificación de mercados, hacia 

Corea del Sur, Japón, China, Europa (...) Vienen muchos cambios de 

paradigmas; el consumidor está buscando productos más pequeños, productos 

más coloridos, productos que tengan un embalaje que te dé la certeza de que no 

se contaminó ese producto”, explicó. 

De acuerdo con el presidente del CAJ, además de la trazabilidad, uno de los 

principales cambios en la exportación de alimentos será el embalaje. 

“Las famosas arpillas van a ir cambiando por un embalaje de unidades: dos 

jitomates, tres fresas, debidamente embalados”, comentó el dirigente del sector, 

quien destacó el caso de Corea del Sur, país que marcó tendencia a partir del 

2012. 

“Estuvimos haciendo un análisis con Corea del Sur, porque allá todos los 

productos agroalimentarios están debidamente embalados con plástico 

transparente. Pensamos que era por un tema estético, pero al haberles pegado 

tan fuerte el SARS-Cov en 2012, cambió todo el paradigma de cómo presentar 

los productos al consumidor. Están apostándole muy fuerte al tema de los 

liofilizados, a los alimentos que no tienen agua y, por tanto, puedes controlarlos 

mejor”, dijo. 

Cabrera Palos indicó que otra tendencia será el empleo de un código QR que 

permita vincular la trazabilidad de los productos, por lo que destacó la 

importancia de que Jalisco cuente ya con una Agencia Estatal de Sanidad, 

Inocuidad y Calidad Agroalimentaria. 

“Estamos en un momento en donde estamos viendo todo lo que va a cambiar 

para el sector y adelantándonos a muchos de estos temas para garantizar la 

sanidad y la inocuidad a los mercados finales”, puntualizó. 

Según el presidente del CAJ, en el 2019 las exportaciones del sector 

agroindustrial de Jalisco ascendieron a 14,000 millones de dólares. 

 
 



 

Bosques, desatendidos por dar prioridad a 

Sembrando Vida: expertos 

Jueves 02 julio 2020 / Angelica Enciso 

El gobierno federal se ha enfocado en la actividad forestal de un millón de 

hectáreas del programa Sembrando Vida, pero con él no atiende la problemática 

de los 94.5 millones de hectáreas de bosques, selvas, manglares, matorrales 

xerófilos y otra vegetación del territorio forestal del país, advierte en un análisis 

el Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible. 

Detalla que mientras Sembrando Vida cuenta con 26 mil millones de pesos 

anuales para establecer sistemas agroforestales en un millón de hectáreas, la 

Conafor recibe 2 mil 500 millones de pesos con la responsabilidad de cumplir 

con acciones estratégicas y fundamentales, como poner en marcha estrategias 

para transitar a una tasa de cero por ciento de pérdida de carbono en un territorio 

94 veces más grande. 

Indica que la siembra de árboles intercalados con frutales y cultivos agrícolas no 

es un programa forestal. Hay unas mil 700 comunidades y ejidos con programa 

de manejo de bosques, que los aprovechan y conservan, lo cual ha hecho del 

país un referente global de forestería comunitaria, explica. 

 

Impulsos pendientes 

 

Agrega que también se debe impulsar el manejo forestal comunitario que 

realizan más de 2 mil ejidos y comunidades en 8 millones de bosques y selvas, 

así como autorizar el funcionamiento de nuevos aserraderos y garantizar la legal 

procedencia de la madera. 

Además, la Conafor debe prevenir, combatir los incendios forestales, realizar 

acciones de saneamiento de los ecosistemas forestales y reducir el avance de 

las plagas. 

Agrega que la Conafor tiene amplias funciones que vinculan a muchos más 

millones de hectáreas y de personas que Sembrando Vida, con este programa 

no se cumple con la responsabilidad que la ley mandata al Ejecutivo para con el 

tema de los territorios forestales. Se requiere una intervención gubernamental 

contundente que, de manera coordinada y respetuosa con las comunidades y 

ejidos, permita avanzar en la solución de la problemática. 

Entre los problemas enumera la tala ilegal de madera y la extracción ilegal de 

especies de flora y fauna; la ausencia de desarrollo tecnológico para mejorar el 

aprovechamiento e industrialización de decenas de productos que provienen del 

bosque; la degradación del arbolado por el estrés hídrico generado por el cambio 

climático y el debilitamiento de las estructuras comunitarias que administran los 

territorios colectivos forestales frente al avance del crimen organizado. 

 


